

## Le râteau-lion

Cet engin, tout métallique, mis à part les attèles ou brancards, n'était que peu utilisé à la Vallée. Il servait à mettre le foin en tirs et pour râtelier. Une encouble de plus !



Du côté de l'Orient.



Du côté du Lieu, avec des engins différents du râteau-lion mais dont l'usage doit être sensiblement pareil.



De bien tristes mécaniques en somme et dont la conservation est impossible. Mis à part dans les grands espaces consacrés au matériel agricole du Musée de Chiblins. Mais celui-ci, riche de 2000 pièces, faute de surfaces supplémentaires, n'accueille même plus nos reliquats propres à l'agriculture.



Le professeur François Jéquier avait trouvé belle cette image qu'il tint à faire figurer dans son ouvrage : De la forge à la manufacture horlogère, Lausanne 1983. En légende : Une agriculture de montagne confrontée à un climat rigoureux. Nous sommes ici aux Grands Billards, sur les champs de Samuel Rochat dit Mumu qui y a laissé traîner un engin qu'il n'utilise sans doute plus.

## **Le musée de la machine agricole de Chiblins**

Dans la région de Nyon, au Moulin de Chiblins, sur le cours de l'Asse, d'anciens véhicules, machines et outils retracent l'évolution de la mécanisation de l'agriculture. Une exposition qui se trouve au sein d'un superbe vieux moulin.

Le musée regroupe plus de 2'000 pièces qui retracent l'évolution de l'agriculture à partir du XVIII<sup>e</sup> siècle, une des plus grandes collections d'anciennes machines suisses.

L'ancien moulin a été préservé et reste tout à fait fonctionnel. Dès 1991, plusieurs événements ont été organisés, comme la fête des moissons et les labours à l'ancienne.